

Presentación

La Revista “Perspectivas del Desarrollo” del Doctorado en Ciencias del Desarrollo Humano de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, surgió con la finalidad de divulgar los resultados de investigaciones científicas que se realizan en el Doctorado y en otros espacios de investigación; posiciona debates contemporáneos sobre el desarrollo humano y sus desafíos, actualiza conocimientos sobre diferentes campos del saber, se publica cada dos años. Con ella se procura cumplir con dos objetivos: a) Investigación, y b) Divulgación, en torno a una visión multidisciplinar del mundo de la ciencia y de las sociedades actuales, cuenta con un Consejo Editorial y un Consejo Científico.

El Doctorado en Ciencias del Desarrollo Humano, es un postgrado altamente reconocido por sus aportes científicos, creado hace 25 años. Forma profesionales al más alto nivel, investigadores, científicos que contribuyen a generar nuevos aportes a la ciencia, al diseño de políticas públicas y a generar alternativas innovadoras para atender los grandes problemas que aquejan al país y a la humanidad.

La Revista “Perspectivas del Desarrollo” tuvo su primera edición en el año 2011, por la calidad y pertinencia de la información que se alberga en la misma, ha sido alojada en la Base de Datos de “CAMJOL” que publica en Nicaragua, Honduras y El Salvador y en el Directorio del Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal “Latindex”. Investigadores destacados y reconocidos por sus aportes a las ciencias humanas, publican artículos en este espacio, siguiendo los requisitos establecidos en los Índices, Bases de Datos y Redes de Publicación de Revistas Científicas.

Los objetivos finales de esta Revista son realmente desafiantes, una publicación como la que aquí se presenta exige la participación de una red de científicos internacionales que periódicamente actualizan conocimiento. Un primer y fundamental rasgo que deseamos destacar de la Revista Perspectivas del Desarrollo es su claro y marcado carácter participativo.

A través de la revista se desea fomentar la creatividad, buscando nuevas ideas y elementos de reflexión o desarrollo dentro del terreno multidisciplinar propio de las ciencias del desarrollo humano, así como fomentar la reflexión y el debate en torno a los nuevos saberes que vayan surgiendo. Estamos seguras que hay innumerables posibilidades aún no aprovechadas ni contrastadas dentro de este

ámbito multidisciplinar de las ciencias que merecen ser conocidas.

La búsqueda de espacios de debate interdisciplinarios y multidisciplinarios es un terreno bastante interesante para los estudiosos de las ciencias. En un mundo de la investigación que ha caminado fundamentalmente hacia una creciente especialización en cada una de las disciplinas, se echa de menos una dimensión de puesta en común de diferentes ámbitos del conocimiento. La búsqueda de aquellos elementos, conceptos, métodos, o herramientas formales, que puedan ser comunes y aprovechables por distintas disciplinas científicas, es una tarea apenas abordada en la práctica. Es ésta precisamente la orientación que persigue esta Revista, esa búsqueda de nuevos aspectos comunes a diversas disciplinas cuyo eje articulador es el desarrollo humano, abordar y debatir temas de interés social desde una perspectiva multidisciplinar, perspectiva que estamos seguras enriquecerá el análisis y la comprensión de aspectos de nuestra realidad.

La Revista Perspectivas del Desarrollo se sustenta en una dimensión teórica de vanguardia en el tratamiento de nuevos temas y una dimensión enfocada a la realidad social, política, económica, en el terreno del debate y la reflexión concretos, en ocasiones más apegada a la realidad cotidiana, con un claro interés social.

Para cumplir los objetivos, la revista cuenta con varias secciones, que no constituyen una estructura cerrada o definitiva, ya que ésta se puede ir modificando con el devenir del tiempo en función de las propuestas e ideas que vayan aportando, tanto los lectores, como los miembros del Consejo de Redacción de la revista: varias secciones además de la sección de artículos científicos cuya estructura ya está definida; el resto de secciones no constituyen una estructura cerrada o definitiva ya que esta se puede ir modificando con el devenir del tiempo según las necesidades propias de la Revista y con la aprobación del consejo editorial.

La Revista contiene una serie de artículos producto de investigaciones científicas o reflexiones nuevas e inéditas. Por otra parte se publican notas informativas de carácter multidisciplinar, dedicadas a recoger diálogos con diversas personas o, debates abiertos de autores que tengan algo sustantivo que aportar en este terreno de la conexión entre distintas disciplinas científicas.

En el apartado de los artículos científicos, tienen cabida diversos planteamientos de gran interés, que llamados la atención de los lectores. En esta sección se trata, entre otras cosas, que la Revista convoque a los lectores a publicar sus producciones científicas.

Muy agradecidos todos los comentarios, opiniones, críticas o sugerencias que a este respecto puedan ir llegando a la misma a nuestra dirección.

Agradezco a los autores que, desde las diversas disciplinas propias de las Ciencias del Desarrollo, han colaborado y enriquecido los contenidos de los números de la Revista.

En esta publicación destaco los aportes de los Doctores: Gerson San José de la universidad de Salamanca, España; Jorge Humberto Orellana del Centro Regional Universitario de Occidente de la UNAH; Dennis Fernando Cáceres Valladares de la Asociación para una Sociedad más Justa en Honduras; Ivy Lou Green Arrechavala de la UNAH; Onix Alejandra Salgado Guifarro de la Universidad Autónoma del Estado de México y Augusto Serrano López Profesor Emérito de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y Profesor visitante de la Universidad Complutense de Madrid.

Dra. Margarita Oseguera de Ochoa
Coordinadora Doctorado CDH